



市議会だより

平成19年
12月定例会
第9号

平成20年2月1日発行
発行：二本松市議会
編集：にほんまつ市議会だより編集委員会
〒964-8601
福島県二本松市金色403-1
☎0243-23-1111 FAX0243-22-6047



水原川の白鳥（安達地域）

長期総合計画基本構想を慎重に審議
一般会計・特別会計の決算の認定、中間報告（特別委員会）

2~4P

常任委員会の審査報告

5P

一般質問に19名が登壇・市の財政状況などを聞く

6~15P

請願・意見書・お知らせ・議会の動き

16P

議案とその結果

長期総合計画基本構想を慎重に審議！ 一般会計・特別会計の決算を認定

12月定例会（12月4日～21日）

十二月定例会は、十二月四日から二十一日までの十八日間を会期として開催されました。

議案は、平成十八年度一般会計を主とした決算の認定や長期総合計画基本構想の策定、平成十九年度一般会計補正予算など市長提出議案三十四件、請願七件、議員提出議案三件でした。

これらを慎重に審議した結果、二十年度から八年間を見据えた長期総合計画基本構想については、更に慎重かつ十分な審査を要するとして賛成多数で継続審査に、他の議案は全議案原案のとおり認定、可決されました。

また、請願七件中、三件は採択に、一件は不採択に、残り三件は趣旨採択となりました。

一般質問が終了した十三日に、三人の議員から駅前周辺整備事業等に関する緊急質問が行われ、市当局より答弁がなされました。

最終日に、教育委員会委員任命の同意一件が追加提案され、全会一致で同意いたしました。

II 決 算 II

○決算の認定について

平成十八年度の一般会計のほか、国民健康保険・老人保健・介護保険・土地取得・公設地方卸売市場・工業団地造成事業など十七の特別会計の決算の認定です。

○一般会計

市税及び地方交付税等が予算額以上に確保されたこと、さらに経費の節減に努められた結果、歳入歳出決算額は、歳入総額二百四十五億七千四百三十万三千円、歳出総額二百四十二億二千六百五十二万一千円、収支差引残額は三億四千七百七八万二千円の黒字決算となり、繰越明許費として、翌年度に繰り越すべき財源を差し引いた実質収支額は二億五千二百六十八万七千円の黒字となりました。

○国民健康保険特別会計

歳入においては、予算を上回る財政調整交付金が交付されたこと、歳出においては、一般被保険者の医療費の伸びが予測を下回ったことなどから、歳入総額五千一百八十一万六千円、収支差引残額三億四千四百五十七万三千円の黒字決算となりました。また、直営診療施設勘定は収支で、六百三十七万五千円の黒字決算となりました。

○老人保健特別会計

診療支払件数が二十一万六百七十九件、医療費は五十七億九十三万円で、歳入総額五十八億四千四百二十万円、歳出総額五十五亿四千四百二十万円の黒字決算となりました。

○土地取得特別会計

基金運用利子七十六万四千円を土地開発基金に繰出し、基金の適正化に努めました。

○公設地方卸売市場特別会計

収支では一万九千円の黒字決算となりました。

○工業団地造成事業特別会計

小沢工業団地へ企業一社が進出決定し、土地売買契約を締結したほか、安達地方土地開発公社への償還を

国保税率の算定にあたっては合併協定に基づき、応能・応益割合を医療分については、五十五対四十五に統一し、住民負担の急激な変動に配慮して、税率を不均一課税とするなど、保険財政の健全運営に努めました。

歳入においては、予算を上回る財政調整交付金が交付されたこと、歳出においては、一般被保険者の医療費の伸びが予測を下回ったことなどから、歳入総額五千一百八十一万六千円の黒字決算となりました。

○介護保険特別会計

第三期介護保険事業計画を基に、保険給付の適正化及び財政の安定化に努めた結果、収支の状況は、保険事業勘定の九千九百八十万円の黒字決算となり、また、介護サービス事業勘定の収支でも三百三十四万六千円の黒字決算となりました。

○土地取得特別会計

基金運用利子七十六万四千円を土地開発基金に繰出し、基金の適正化に努めました。

○公設地方卸売市場特別会計

収支では一万九千円の黒字決算となりました。

○工業団地造成事業特別会計

小沢工業団地へ企業一社が進出決定し、土地売買契約を締結したほか、安達地方土地開発公社への償還を

行いました。

○松ヶ丘南住宅団地造成事業特別会計

残り二区画を売却し完売となり、その売却収入を一般会計へ繰出しました。尚当特別会計は、完売にともない廃止となりました。

○佐勢ノ宮住宅団地造成事業特別会計

分譲地の売却には至らず、一般会計繰入金により、安達地方土地開発公社へ、償還金の支払いを行いました。

○安達簡易水道事業特別会計

三会計とも、水道水の安全部改正

水源及び施設の管理を行いました。未普及地域の解消を目指し、施設整備工事を実施と、拡張事業の検討と認可申請を行いました。

○安達下水道事業特別会計

全と安定供給を図るため、水源及び施設の管理を行いました。未普及地域の解消を目指し、施設整備工事を実施と、拡張事業の検討と認可申請を行いました。

○東和簡易水道事業特別会計

三会計とも、水道水の安全部改正

水源及び施設の管理を行いました。未普及地域の解消を目指し、施設整備工事を実施と、拡張事業の検討と認可申請を行いました。

○田沢財産区特別会計

一般会計繰入金により、安達地方土地開発公社へ、償還金の支払いを行いました。

○石平財産区特別会計

一般会計繰入金により、安達地方土地開発公社へ、償還金の支払いを行いました。

○茂原財産区特別会計

一般会計繰入金により、安達地方土地開発公社へ、償還金の支払いを行いました。

○岩代下水道事業特別会計

平成二十年四月から国民健康保険税を特別徴収の方法により徴収できること等

を行いました。また、流域関連公共下水道事業(安達)

特定環境保全公共下水道事業（岩代）を計画的に進めました。

○田沢財産区特別会計

一般会計繰入金により、安達地方土地開発公社へ、償還金の支払いを行いました。

○石平財産区特別会計

一般会計繰入金により、安達地方土地開発公社へ、償還金の支払いを行いました。

○佐勢ノ宮住宅団地造成事業特別会計

分譲地の売却には至らず、一般会計繰入金により、安達地方土地開発公社へ、償還金の支払いを行いました。

○安達簡易水道事業特別会計

三会計とも、水道水の安全部改正

水源及び施設の管理を行いました。未普及地域の解消を目指し、施設整備工事を実施と、拡張事業の検討と認可申請を行いました。

○東和簡易水道事業特別会計

三会計とも、水道水の安全部改正

水源及び施設の管理を行いました。未普及地域の解消を目指し、施設整備工事を実施と、拡張事業の検討と認可申請を行いました。

○田沢財産区特別会計

一般会計繰入金により、安達地方土地開発公社へ、償還金の支払いを行いました。

○石平財産区特別会計

一般会計繰入金により、安達地方土地開発公社へ、償還金の支払いを行いました。

○茂原財産区特別会計

一般会計繰入金により、安達地方土地開発公社へ、償還金の支払いを行いました。

○岩代下水道事業特別会計

平成二十年四月から国民健康保険税を特別徴収の方法により徴収できること等

の所要の改正を行うもの。

○公共物管理条例等の一部改正

郵政民営化に伴い、関係業（岩代）を計画的に進めました。

○針道財産区特別会計

四会計とも財産区管理会の運営及び財産の適正な維持、管理に努めました。

○学童保育所条例の一部改正

平成二十年五月一日から岩代学童保育所を開設するため改正を行うもの。

○市立小学校及中学校条例の一部改正

平成二十二年四月一日に統合するため、小学校の名称及び位置を改めるもの。

○市立学校施設の開放に関する条例制定

東和地域の小学校七校を平成二十二年四月一日に統合するため、小学校の名称及び位置を改めるもの。

○市立小学校施設を市民の利用に供することに関する必要な事項を定めるもの。

市立小中学校施設を市民の利用に供することに関する必要な事項を定めるもの。

○橋梁整備事業（南杉田、白沢線）の減額

・橋梁整備事業（南杉田、白沢線）の減額

○農業用施設補助災害復旧事業

・農業用施設補助災害復旧事業

○農業用施設単独災害復旧事業

・農業用施設単独災害復旧事業

○農業用施設災害復旧事業

・農業用施設災害復旧事業

市政改革集中プランによる行政組織の見直しに基づき、平成二十年度から新たな行政機構とするため所要

○国民健康保険特別会計

過年度分療養給付費交付金及び前年度療養給付費等負担金返還金の増額措置。

○安達下水道事業特別会計

特定期間内所者介護サービス費の増額。

○一般会計

歳入歳出の総額に歳入歳出それぞれ一億五千五百三十万円を追加し、予算総額は二百五十三億五千八百二十万七千円となりました。

○教育委員会委員任命

職員給与費等の当初予算費の増額。

○安達下水道事業特別会計

編成後の異動整理による措置。

○人権擁護委員候補者の推薦

服部康夫さん（上川崎）を適任者と認め同意しました。

○その他

齋藤英男さん（針道）吉田左重さん（上川崎）菅野勝子さん（洪川）を適任者と認め推薦しました。

・土木施設単独災害復旧事業の増額 二千万円

・公共土木施設現年災害復旧事業の増額

○国民健康保険特別会計

三千五百十二万七千円

○教育委員会委員任命

・土木施設単独災害復旧事業の増額 二千万円

○安達下水道事業特別会計

・公共土木施設現年災害復旧事業の増額

II 議員提出議案

○米価の安定対策を求める意見書の提出について

地域経済にも重大な影響を与える米価下落に対し、抜本的な安定対策を求めるため、政府機関に対し意見書を提出しようとするもの。

○飼料価格の高騰による農家負担の軽減と、国産飼料の増産、循環型畜産の発展を図る施策を求める意見書の提出について

飼料価格の高騰が直撃している畜産農家の負担軽減と、輸入飼料への依存を脱却し、循環型の畜産経営に転換を図る取り組みへの支援などの施策を求めるため、政府機関に対し意見書を提出しようとするもの。

○義務教育費国庫負担制度の堅持と教育予算の充実を求める意見書の提出について

義務教育費国庫負担制度の堅持と教育予算の充実を図るよう、政府関係機関に対し意見書を提出しようと/orするもの。

行財政改革調査特別委員会

平成十九年度から二十一年度までの新市制度には財政調整基金が枯渇し、学校建設など特定の目的のために積み立てる「特定目的基金」を条例改正で一般財源化しながら使わざるを得なくなる。これは異常事態であり、財政破綻を事前にチェックし健全財政を維持するため、市民や議会に財政状況の積極的な公開や説明責任を果たすよう強く求める。

まちづくり調査特別委員会

二本松駅前に建設が計画されている市民交流拠点施設の実施設計が十二月末にまとめられる見通しであり、それによると一階の天井を高くする予定で、民間のNPOやまちづくり協議会と調整を進めている。また、日展会長で文化勲章受章者の大山忠作氏が市に寄贈する日展会品作など大量の作品の展示収蔵施設は、同三階に計画されている。

この施設を、真に二本松市の賑わいづくりの拠点として利活用を図るために、市民を上げての協力が必要となる。

今後とも、広く市民との十分なコンセンサスを図りながら、進められることを望む。

討論

○二本松市国民健康保険税条例の一部を改正する条例制定について

平 敏子 議員

今回の条例改定は、昨年6月の国会で決まった医療改革法で、後期高齢者医療制度全体の最初の具体化になるものであり、反対です。

政府は2008年4月から、月額1万5千円以上の年金を受給している65歳以上の人には、国

保税を年金天引きすることを決めました。国保は所得の低い人が多く加入している医療保険で、国の手厚い援助がなければ成り立たない制度です。

年金生活者の生活費にくい込むような年金天引きはやめるべきです。

○平成18年度二本松市一般会計歳入歳出決算の認定について

斎藤 広二 議員

昨年4月から市重度心身障害者入院食事療養費の2分の1補助が削られたこと、第2に平成18年までの3年間で国から交付される地方交付税が約39億円(平成18年度歳入の23%)も削られる一方で、定率減税の半減、老年者

控除の廃止などで、2億円を越える市民負増が実施されました。いずれも国県の制度改革によるものですが、地方交付税財源を確保することが住民の暮らしを守り、財政を立ち直すのに必要不可欠であることを強調して反対しました。

常任委員会の審査報告

問 平成十八年度末現在で国民健康保険給付費支払準備金積立金が約二億五千六百万円である

問 来年五月に開所童保育所を小浜小学校の空き教室に選定した経緯と現在の利用希望者は何名か。

答 他の施設も検討したが、利便性など総合的に判断し、小浜小学校を利用することにした。利用希望者についてはアンケート調査を実施した結果、五十二名である。

岩代学童保育所が来年五月に開所

生活福祉常任委員会

問 市民の福祉向上、生涯学習の推進及び文化団体の育成という観点から公共施設で一律に使用料を徴収する市の基本的な姿勢を聞きたい。

答 厳しい財政事情の中、少しずつ多くの方々から負担をいたくことを原則とし、団体の利用については減免基準を設け対応していく。

問 減免基準の公平性をどのよ

問 平成十八年度末現在で国民健康保険給付費支払準備金積立金が約二億五千六百万円である

答 一定期間経過後、国や県の子育て支援政策をみながら、支給方法も含め検討する。

問 来年五月に開所童保育所を小浜小学校の空き教室に選定した経緯と現在の利用希望者は何名か。

答 積立目的は急激な医療費の変動に対応するものである。基金保有額は国、県の指導により過去三年間の保険給付費における平均年額の5%以上に相当する額を積み立てることにしている。

が、この積立目的と基金保有額の基準は。

答 積立目的は急激な医療費の変動に対応するものである。基金保有額は国、県の指導により過去三年間の保険給付費における平均年額の5%以上に相当する額を積み立てることにしている。

問 支所の課が統合されて、業務等が本庁へ移った場合、地域住民にとって支障はないのか。

答 住民へのサービス低下となるよう調整していく。

問 子育て推進室及び観光立市推進室がわずか一年で課と係に再編された理由は。

答 施策を推進していく中で、市民にとってより身近でわかりやすい名称とし、また機能的で効率的な組織とした。

問 平成十八年度二本松市一般会計歳入歳出決算の認定等について

文教常任委員会

問 安達太良小学校を利用した天体観測学習事業の実績は。

答 市内十九校、二十七学級で実施した。

問 岩代公民館改築事業において、基本設計とその後の考え方があつてきているが、その相互関係は。

答 十八年度に基本設計が完了、十九年度は府内協議や岩代地域の方々の意見を伺い、財政的な面、公共施設のバランス等を検討してきた。十月に、岩代地域での話し合いがまとまり、体育館の部分は、体育館と文化ホール機能が一体となつた施設を、また、公民館は、耐震診断を踏まえ、

うに確保していくのか。

答 具体的な基準及び詳細な事例について整理し、管理者への指導と利用者への周知を図つていく。

問 駅前交流拠点施設の継続費補正について

産業建設委員会

問 二本松市住民センター条例等の一部を改正する条例制定に関するべきと考えるが。

答 分かりやすい使用料体系、受益と負担の公平性の原則確保、利用しやすい使用料の設定、減免の見直し、公共施設の効率的な管理の五点を基

問 二本松市立学校施設の開放に関する条例制定に関して、例年二月末に、市内体育施設の調整会議で調整される次年度の予約の取り扱いは、従前のとおりとなるのか。

答 調整された年間の予約は、仮予約とし、その使用料を半年前に納入いただき、本予約に切り替えることとした。

問 将来的に大規模改修を行う計画とした。

問 二本松市立学校施設の開放に関する条例制定に関して、例年二月末に、市内体育施設の調整会議で調整される次年度の予約の取り扱いは、従前のとおりとなるのか。

答 調整された年間の予約は、仮予約とし、その使用料を半年前に納入いただき、本予約に切り替えることとした。

問 工業団地造成事業の測量設計委託料二件について、座標データがある割に高額ではないか。

答 業務委託設計の基礎になつている部分は県の歩掛りである。また、工事等の発注制度の改正もあり、見積り合せで随意契約を行つた結果である。

問 モニュメント設置について、経過と今後の進め方は。

答 駅前交流拠点施設の継続費補正について、具体的な内容は、ならないよう調整していく。

問 駅前交流拠点施設の継続費補正について

橋本堅太郎氏に現地を見ていただけ相談した。事業については、次年度補助事業で進めたい。

時間外の一般利用・活用について、公共交通計画策定の中で、検討していく。



スクールバスで登校する生徒たち

本多勝天議員

問 二本松市財政状況と将来

【問】 統合小学校建設決定に対して、きめ細やかで、遠距離を歩かせたり、保護者が常に変更はないと考えるが伺う。

【答】 教育部長が答弁した通りだが、児童・生徒が安全に安心して通学できるよう検討を重ねていく。

【問】 通学援助は引き続き実施することを基本とする。

【振興策について】
①現在の危機的財政状況を招いた主な原因について。
②財政状況の市民への説明について。
③限られた中での最重要施策について。

【市長】 ①国の三位一体の改革と想定を上回る債務増加と積立金の減少である。
②計画に掲げる施策、取組事項全てが最重要課題である。

【総務部長】 ②各種会議・会合の機会を捉え積極的に行う。

【保健福祉部長】 ①小浜小学校の空き教室とし、新年度改修し五月一日の開設を目指す。

②市直営を予定している。
③一月以降の申込の結果が出るまでお待ちいただきたい。

④学童保育所まで新殿小・旭小はタクシーで送り届け、帰宅は保護者が迎えるに方法をとることとしている。

⑤終了時間の延長、土曜日の開始時間の繰り上げについては、将来の課題と考える。

【総務分掌について】
③各支所の課、係統廃合による機能低下の懸念について。

【総合政策部長】 ①より効果的に効率的な行政組織とするため。
②③支所については六課から三課に減る。効率化と課係内の連携をとりやすくした。

④事務分掌と機構改革後の事務分掌について。
⑤各支所の課、係統廃合による機能低下の懸念について。

【二本松市行政組織の機構改革について】
①今回の主な目的について。
②各支所の現在の事務分掌と機構改革後の事務分掌について。
③各支所の課、係統廃合による機能低下の懸念について。

【市道の除雪について】
①各地域ごとの除雪対策会議の実施時期について。
②市道除雪区間の未決定路線の有無について。
③除雪業者との契約方式について。
④今冬期間に市内全域を一度除雪した場合に見込まれる経費について。
⑤除雪路線における支障木について。
⑥レンタルを予定している除雪機械の機種、台数及びレンタル料は。

【岩代地域学童保育について】
①学童保育の実施時期について。
②学童保育の運営形態について。
③学童保育の対象地域の児童送迎について。

【教育部長】 通学援助は引き続き実施することを基本とする。

【建設部長】 ①本府・支所にて十一月二十六日～三十日にそれぞれ開催した。
②除雪委託業者の理解のもと無かった。

③それぞれ地区を熟知している。

⑤学童保育アンケート調査を行った学童保育開始にあたり現在抱えている課題について。

【保健福祉部長】 ①小浜小学校の空き教室とし、新年度改修し五月一日の開設を目指す。

②市直営を予定している。
③一月以降の申込の結果が出るまでお待ちいただきたい。

④学童保育所まで新殿小・旭小はタクシーで送り届け、帰宅は保護者が迎えるに方法をとることとしている。

⑤終了時間の延長、土曜日の開始時間の繰り上げについては、将来の課題と考える。

【市道の除雪について】
①各地域ごとの除雪対策会議の実施時期について。
②市道除雪区間の未決定路線の有無について。
③除雪業者との契約方式について。
④今冬期間に市内全域を一度除雪した場合に見込まれる経費について。
⑤除雪路線における支障木について。
⑥レンタルを予定している除雪機械の機種、台数及びレンタル料は。

【建設部長】 ①本府・支所にて十一月二十六日～三十日にそれぞれ開催した。
②除雪委託業者の理解のもと無かった。

③それぞれ地区を熟知している。

鈴木利英議員

【問】 地域農業振興について①農家に対しての支援策、融資方法は。
②ブランドでないものの商品化は。
③農地水環境保全向上対策事業について。

【答】 ①認定農業者支援増加策、農業用機械、設備の一助成、農地流動化助成金支給、各種研修・経営相談事業の実施により支援、地

産地消の推進による生産意欲の向上を図ることで増加につなげる。農業生産額の増加策と販路拡大、水稻・野菜・酪農・肉牛・果樹等の更なるブランディングを確立し、地元商業施設との連携強化を進め、付加価値を付け更に市内商工業、観光業者との連携を深め進めよう。
②支所業務の効率化を図りながら、窓口業務はこれまでどおりの市民サービスを維持する。新たな策としては、市民との協働の仕組み作りのなかで検討する。
③企画政策と財政が一体となることで政策課題の効率的な推進ができる。
④組織見直し経費は長期的視点で評価されると考えている。

【問】 二本松市長期総合計画と組織機構について①地域の特色をいかした産業振興について。
②開かれた行政への考え方。
③開かれた行政の推進にあたっての体制等。
④財政部門の統合と機構改革の効果。

【答】 ①認定農業者支援増加策、農業用機械、設備の一助成、農地流動化助成金支給、各種研修・経営相談事業の実施により支援、地

産地消の推進による生産意欲の向上を図ることで増加につなげる。農業生産額の増加策と販路拡大、水稻・野菜・酪

農・肉牛・果樹等の更なるブランディングを確立し、地元商業施設との連携強化を進め、付加価値を付け更に市内商工業、観光業者との連携を深め進めよう。
②支所業務の効率化を図りながら、窓口業務はこれまでどおりの市民サービスを維持する。新たな策としては、市民との協働の仕組み作りのなかで検討する。
③企画政策と財政が一体となることで政策課題の効率的な推進ができる。
④組織見直し経費は長期的視点で評価されると考えている。

【問】 地域農業振興について①農家に対しての支援策、融資方法は。
②ブランドでないものの商品化は。
③農地水環境保全向上対策事業について。

【答】 ①JAみちのく安達が十九年産米概算金追加払いを決め、国が過剰米を政府備蓄米として買い上げ、JAが飼料米として処理するため買い上げた費用を助成するのを決めたのを評価している。

市としては、国が米の生産調整による奨励金制度等の農業



る前年度の除雪委託業者との随意契約で事務を進めている。
④概ね一回あたり六百万円と見込まれる。
⑤直営による伐採、危険を伴うものは専門職に依頼し除去する考え方である。
⑥ホイルローダー五台、モーターアゲレーダ七台で、千七万三千二百八十円である。

対策、原油高対策の動向をみながら検討したい。(2)特定振興作物としてブルーベリー・菊芋・大豆を、一般振興作物としてヤーコン・エゴマ・食用菊・ふき・そば・さるなしを掲げており、関西市場から要請がある小玉スイカも含め関係機関と連携しながら商品化を進めたい。(3)国・県に事務の簡素化の要望があり、近々農林水産省から示達がありそうなので、あり次第速やかに周知したい。

問 阿武隈川築堤工事の進捗

状況と市の見解について(1)二期工事の進め方。(2)輪中堤以外の方は考えられないか。(3)安達ヶ原の築堤工事にあたつての問題点について。

建設部長

(1)一期工事の高田、平石高田、トロミ地区延長

四・四^棱については、一期工事が完成したら引き続き二期工事を施工すると国から回答を得ている。着手時期が来れば地権者に対する説明会を予定している。(2)輪中堤以外の工法は考えていないとのこと。

整備方法、施工区間は現地測量等を踏まえ再検討する考え方である。(3)一部共有地の相続手続き関係で用地取得に時間が要したが工事は順調に進捗

している。国から「河川管理施設等構造令に則り事業に必要な経費以外は支出していい」との回答を得ている。

平塚與志一議員

問 一般会計決算について、決算認定については、十二月定例会に行われているが、九月定例会に三ヶ月早める事はできないか。

総務部長 来年度から実施の方向で調整を進めている。

問 市税等収入状況について

昨年度収入未済額は八億四千五百四十九万円ある。また発生要因については、経営不振、生活困窮、行方不明、倒産等となっているが、未済者徴収方法は、どのように行っているか。

建設部長

(1)一期工事の高田、

平石高田、トロミ地区延長

四・四^棱については、一期工事が完成したら引き続き二期工事を施工すると国から回答を得ている。着手時期が来れば地権者に対する説明会を予定している。(2)輪中堤以外の工法は考えていないとのこと。

整備方法、施工区間は現地測量等を踏まえ再検討する考え方である。(3)一部共有地の相続手続き関係で用地取得に時間が要したが工事は順調に進捗

告状を保護者に送っている。



二本松の菊人形

ピールする最大の広告塔であると考えることから、引続き開催していくべき行事とどちらで、「運営の健全化」、「独立採算の原則」、関係者等との協議を重ね対処していく。

問 美術館構想について、長期総合計画における、美術館の位置づけは、どのようになっているか。

教育部長 二十七年度までの長期計画内に着手する事は困難と判断した。

問 ある程度長い期間を取つて、市民の皆様より、浄財を集め基金を造つてはいかが

か。
市長 気運が醸成され、市民の多くから要請があつたら検討したい。

浅川吉寿議員

問 市の財政改革について①県内他市町村と当市が置かれている現状はどうか。②当市の財政状況は健全か。将来に向けての努力点は。

総務部長 ①財政力指数が

0・45で二十四番目、経常収支比率は91・1%で四十八番目、実質公債費比率は、17・9%で三十九番目である。②

行政コストの節減による経常収支比率の縮減と財政力指数を高めると共に、自主財源の確保を図るために、税源の拡大を図る必要がある。

問 ①全国学力調査結果について、当市小中学生の成績は。②全国学力調査結果の活用法とその公表について。③国際学力調査結果についての教育長としての所見は。

教育長 ①市内小中学校三十校のうち、二十数校が全国平均を上回っている。正答率が全国平均より20%以上高い学校が数校ある。②各教科、各学校ごとの問題点の分析、検討を充分行い今後の指導に役立て行きたい。各学校間を比較するという意味での公表は考えていない。③日本の高校生の数学及び理科の学力が低下している。今後の数学、理科教育の充実が極めて重要であり、その改善が急務であると考えている。

問 長期総合計画の基本目標について①快適な生活環境をつくる、公共交通のあり方にについて。②ＩＴ（情報通信技術）の活用により市民が等しくそれを活用でき、サービスが受けられるようにするための具体的な方法について。③

産業部長 本年度は、実質的に八百万円の不足となるところである。経済効果については、会場内売上で五千万円、その他、タクシー、岳温泉、塩沢温泉の宿泊と土産品の販売等がある。今後のあり方にについては、二本松の「菊人形」は秋の最大のイベントであり、全国に「二本松市」の名をア



美味しい水の源

安全でおいしい飲料水を安定して供給するには、どのように施策を考えているか。

総合政策部長

①公共交通のあり方について検討を進めており、今年度中に計画策定を終える予定である。②プローブバンド提供地域の拡大に努めており、この整備には、市民との協働により民間活力による整備促進を図り公共システムの活用等幅広く活用できる居住環境の整備を早急に実現できるよう推進していく。

企業部長

③水道施設の計画的整備を行ふと共に、井戸水区域以外については、井戸ボーリング工事に対する支援等により、良質な生活用水の確保を図っていく。

平栗征雄議員

問 観光行政について①安達ヶ原ふるさと村をどう運営していくのか。

産業部長

安達ヶ原の地名・名称を「鬼婆」伝説の地として、黒塚や觀世寺境内の「岩屋」これに隣接した都市公園の安達ヶ原公園があり、当市の貴重な歴史、文化、観光資源となつていて。これらを一體的にPRし、誘客促進を図つていく考え方である。

問 ②無料化してのメリット、デメリットは何か。

産業部長

入場収入が無くなつた一方で、施設の管理運営費用が縮減された。デメリットは、ふるさと伝承館内の黒塚劇場、アニメシアターが休止状態であるから、観光の目玉を失つている状況である。

問 ③堤防内にある「黒塚」はその後どうなっているか。

産業部長 観光客が安全に行けるよう階段、スロープ、手摺等の設置要望を国に対しても行つた所である。

問 ④二本松少年隊頑彰祭については、開催時間を早く出来ないか。

産業部長 福島県立霞ヶ城公園内にある「二本松少年隊群像」前で、午後五時から開催してきた。特に、夕方の開催に固守するものではないが、祭事に適した実施時間等を今後の検討課題としていく。

像」前で、午後五時から開催してきた。特に、夕方の開催に固守するものではないが、祭事に適した実施時間等を今後の検討課題としていく。

問 生活保護費支給について①生活保護費の不正受給報道は本当か。

保健福祉部長

新聞報道の通り、昨年度は七百四十七万八千円が不正支出となつていて。報道があつた時点で一部返還されており、その後も分割で徴収している。

問 二本松市行政組織図(案)について。各支所の二階に本庁の部局を配置できないか。

総合政策部長

有効活用の検討を行つてあるところである。



二本松少年隊群像と千人溜まり

記・現金主義から企業会計方式である複式簿記・発生主義に改めて財務諸表を作成しようととする動きが全国の自治体に広がつていて。また、これに加え「財政健全化法案」の成立により、総務省を中心とする中央からの監視強化の動きも顕在化してきている。そこで、次の2点について尋ねたい。(1)平成十八年度決算における財務諸表の指標は「財政健全化法案」により示された内容と比較し現状で問題はあるのか否か。(2)私は、六月定期会でも要求しておいたが、本市財政状況の市民に対する情報開示の取り組みについて、具体的なスケジュールも含め今後の考え方。

総務部長

①このほど実質赤字比率・連結赤字比率・実質公債比率・将来負担比率の四指標について、早期健全化基準と財政再生基準の予定期が発表されたが、本市の十八年度決算数値の範囲においては、新規度制度の公表は「広報にほんまつ」一月号とホームページで、貸借対照表・行政コスト計算書・資金収支計算書・準資産変動計算書の四指標に

問 行政としての市民生活対応について①現在の入札制度についての見直しはあるのか。

副市長

予定期の公表については、入札の公平性、透明性、競争性の確保から、継続して参ります。見直しについては、今後、総合評価方式の導入等も含め、研究していく。

問 従来の地方自治体における決算認定の性格は、予算に対する結果としての性格が強く企業会計に見られる会計記録による会計決算ではない。

中田涼介議員

中田涼介議員

予定期の公表については、入札の公平性、透明性、競争性の確保から、継続して参ります。見直しについては、今後、総合評価方式の導入等も含め、研究していく。

問 従来の地方自治体における決算認定の性格は、予算に対する結果としての性格が強く企業会計に見られる会計記録による会計決算ではない。

問 ②凍結時や送水管等道路破裂の対応について。

企業部長 従来どおりの当番で対応願う方向で協議していく。市民の生活に支障が生じないよう取り組んでいく。

問 ③堤防内にある「黒塚」はその後どうなっているか。

産業部長 観光客が安全に行けるよう階段、スロープ、手

摺等の設置要望を国に対して

行った所である。

問 ④二本松少年隊頑彰祭については、開催時間を早く出来ないか。

産業部長 福島県立霞ヶ城公園内にある「二本松少年隊群像」

像」前で、午後五時から開催してきた。特に、夕方の開催に固守するものではないが、祭事に適した実施時間等を今後の検討課題としていく。

ついて掲載予定。今後は図書館・公民館・支所等で自由閲覧を実施する考えで進めたい。

問 適正な行政組織の考え方

市長の提案理由にある、長期総合計画に掲げる基本目標を確かにものとし、市民の負託に応え得る組織機構の構築を図ることを目的とした、今回の組織改革の概要は、②、①の目的を達成するための組織機構実現に不可欠な要素の組織とは、どのようなものを想定しているのか。

総合政策部長

①組織の細分化・事務量の偏在・本所支所間の業務分担の非効率化・合併効果の早期実現を是正かつ推進することを目的とし見直しを進めてきた。長期総合計画の主要施策実現のために、「子育て支援課」の新設・市民の健康づくりのための組織体制の強化を図った。②本市の将来に必要な組織機能とは、今後国から「地方改革指針」、「経済財政運営と構造改革に関する基本方針」による指針が予測されるが、地域振興と市民との協働のまちづくり、自立でできる自治体経営の実現など新たな時代の変化、市民の負託に応え得る行政組織の

構築が必要と認識している。

遠藤芳位議員

問 限界集落について①地区ごとの人口減少率はどのくらいか。②地区ごとの空き家の数はどのくらいか。③就学児童より以下の世代のいの自治会はどのくらいあるのか。

④準限界集落（五十五才以上人口比50%以上）の自治会はないのか。⑤人口減少、空き家、荒廃地等の今後の取り組みについて。

総合政策部長

①国勢調査による平成十二年から十七年までの五年間の推移は、市合計でマイナス4・4%、平成十七年十月一日の国勢調査時点から、今月一日現在までの二年二ヶ月の減少率では市合計でマイナス2・2%。②空き家の数については、市では把握していない。③今月現在の住民基本台帳登録者を基に七歳未満の児童がいない行政区の数は、二本松地域百九行政区のうち二行政区、安達地域九十七行政区のうち三行政区、岩代地域八十四自治会のうち九自治会、東和地域六十五行政区のうち四行政区、合わせて三百五十五行政区のうち十

八行政区。④同様に住民基本台帳登録者を基に、五十五歳以上の人口が50%以上の行政区を集計した結果、二本松地区、地域四行政区、安達地域六行政区、岩代地域十五行政区、合わせて三百五十五行政区のうち四十四行政区である。⑤引き続き生活環境の整備を進め、生活の利便性の向上を図るとともに、産業の振興を図り、働く場所、雇用の場の確保に努めしていく。同時に学校教育や地域活動への参加を通して、家庭や郷土を愛する子供たちの育成を図り、子供からお年寄りが一緒になって、地域ぐるみで里山保全、耕作放棄地の解消、集落の高齢化など地域の課題を考え、対処できるような機会の確保、しくみづくりに取り組んでいく。

問 ①小、中学生の携帯電話の所持率は。②小、中学生のいる家庭のパソコンの所持率は。③携帯電話利用の問題点は。

④ネットがらみの問題点は。⑤有害サイトから守るために今後の対策は。

教育長

①小、6%。中、22%。②小、50%。中、約58%。③小、迷惑メールは二件。中、知らない人からのメールは二



過疎指定は可能なのか。③指定されない場合、東和、岩代地域をどのように振興するのか。
問 ④限界集落に該当する地域はあるのか。

市長 ①過疎地域に限らず、地方における若年層の人口流失と少子化、高齢化の振興は深刻な課題であるので、地方振興に対する支援と、過疎対策の新法の制定について、市長会をはじめ国会議員に対する要望活動など、機会あるごとに強く要望している。②新法における要件や支援の内容は、今後の課題であると聞いており、本市が該当するかどうかも未知であるので、これまで同様に地域指定が受けられるよう、更なる要望活動を続けていく。③なお、過疎地域に指定されない場合、岩代、東和地域をどう振興するかにわらず、同じ施策展開を図る必要があるものと認識している。

高橋正弘議員

問 過疎地域自立促進特別措置法が二十一年度で期限となるが、①新過疎法が、適用されるよう運動は。②新法での

問 長期総合計画の中での産業振興策について①市内工業団地の売れ残り状況。②企業

上の人口が50%以上であるいわゆる限界集落については、現時点ではない。

立地の見通しと具体的な取組み。

③経営力の向上支援策。④就労機会の拡大をどう図るのか。

産業部長 ①市内工業団地の売れ残り状況は、団地毎の平場面積で八万館工業団地が九千五百八十三平方㍍、永田工場用地が一万二千七百八十五平方㍍、小沢工業団地が七万一千二百二平方㍍であり合計で九万三千五百七十平方㍍となつていて。②企業誘致の取り組みとしては、東京などで開催される企業立地セミナー、説明会などへの参加、ダイレクトメールの送付と併せ積極的かつ継続的に企業訪問を実施していく。③中小企業の支援の観点から、各種の商工業融資事業を実施しており、多



八万館工業団地

くの活用を頂いている。これらの制度資金は、商工業経営支援策として継続していくとともに、現在も実施している

既立地企業を訪問しての相談・支援活動を引き続き行っていく。④企業誘致と既存企業支援に鋭意努力するとともに、ハローワークと連携しながら情報提供に努めていく。

他に生涯学習、家庭教育についても質問しました。

新野 洋議員

問 菊人形の今後について。

産業部長 好評をいただいたところは充実させ指摘あるところは改善を図っていく。団体客の減少地域への営業強化、市民参加型の菊人形の運営も視野に入れ、さらに外国人旅行客の増加対策、会場設営等にも工夫を凝らして行く。

再質問 インターネット検索型の個人観光客と外国人観光フレットの作成、動画の取り入れや写真を多用したホームページの再構築を要望する。

問 団塊の世代の退職と人口減少社会にむけた、二地域居

住、グリーンツーリズム、クライミングルテン等、都市との交流について。

総合政策部長 二地域居住については県と連携し東京にあるふるさと暮らし情報センターを通じ本市情報を提供している。体验・滞在型の観光交流と田舎に定住、新規就農、就業者への支援等が課題である。クラインガルテン等の本格整備は今後の検討課題。

再質問 情報交流人口→交流人口→二地域居住→定住という流れを意識した政策とホームページの充実を指摘する。

問 県北地域産業活性化協議会の設立と本市の取り組みについて。基本計画では、産学官連携で輸送機械等、四分野で一大集積地を目指すとしているが、今後の対応と本市の産学官連携の取り組みは。

産業部長 企業側としては緑地率の緩和、農地転用の迅速化、設備投資の特別償却ができるなど、市には交付税措置がある、企業誘致に弾みをかけていく。産学官連携では講演会を開催するなどPR推進を行ったが、顕著な実績はない。

リングの影響は。

総務部長 ①経常経費は各部毎に一般財源ベースでの枠配分とする。②政策的経費は長期総合計画(案)に盛り込まれた事業のみとする。③合併協定項目を再確認する。④地方債や債務負担行為への依存を控える。⑤市制改革集中プラン行動計画の推進。マイナスシーリングでは各部ごとの

方債や債務負担行為への依存を控える。⑤市制改革集中プラン行動計画の推進。マイナスシーリングでは各部ごとの自主性、責任性を高め、創意工夫することが大切である。

市長 長期総合計画の中で見直しを行う。

菅野 明議員

問 原油価格高騰による市の影響について①学校給食への影響は。②学校等での暖房制限は。③市公共施設への影響と実態把握など対策は。



教育部長 ①調理用燃料に影響を受けていますが、予算枠内で調整し対処する。給食日数等の変更は考えてない。②予算枠内で調整し、児童・生徒に影響ないよう配慮する。

総務部長 ③市内の石油商業組合と単価契約で購入、現状は今年度予算計上単価と今年十一月一日現在の単価比較で一ヶ月当たりレギュラーガソリン十八・九円、灯油九・四五円、A重油十四・七円。本年度例によると昨年度比約十六万円増の見込み。十一月一日から施設内の暖房温度を二十度とし、燃料削減に努めており今後の推移を見守る。

元商店への経済波及効果が薄い。そこで同予算額で貯まる妊娠婦検診の全額無料化へ本予算を充当すれば全額確実に子育て支援になる、検討する考えはないか。

菅野 明議員

問 出産祝い金について①政策効果は。②条例の見直しと他の子育て支援事業へ振り替える考えは。

保健福祉部長 ①効果は出ていると判断している。②内容、基準は一定期間ごとに見直しを行う。

再質問 これだけ厳しい予算編成をしている中にありながら、現金や商品券の支給は地

問 学校教育の充実について

①授業で使う紙など通常必要な消耗品費の予算化は。②学校図書充足率100%の取組は全て公費負担にすべき。

教育長 ①必要な経費について予算計上している。②今年度で小学校二十三校、中学校六校が国基準の100%になつており、残りは中学校一校で県内十三市中最も高い。

「読書タイム」を全小・中学校で実施、小学校で「読書賞」を設けるなど一層の推進を図っている。③引率旅費は県費から支出しているが、拝観料等は個人負担でお願いしてあり、全て公費というのは困難。今後県への要望を進める。

問 消防団活動等で被災した場合の公務災害等について①農家の稻わら確保と耕畜連携の助成制度を創設すべき。

付税 (国からの交付金) はい

野地久夫議員

問 農業振興について①米価暴落による農家への影響と対策は。②東和地区で実施の東京中野区民まつりへの参加などを都市との交流事業へ補助すべき。③飼料高騰で国産自給飼料見直しの中、当市でホーリクロップサイレージ(稲発酵素飼料)を進めるため予算化すべきと考えるが。④畜産を図るために稻わら生産農家の助成制度を創設すべき。

答 農業振興について①米価暴落による農家への影響と対策は。②東和地区で実施の東京中野区民まつりへの参加などを都市との交流事業へ補助すべき。③飼料高騰で国産自給飼料見直しの中、当市でホーリクロップサイレージ(稲発酵素飼料)を進めるため予算化すべきと考えるが。④畜産を図るために稻わら生産農家の助成制度を創設すべき。

産業部長 ①JA出荷契約米の概算金の前年価格差などふくめ、自家消費及び贈答米を含めた市内全生産量として影響額を試算すると全体量十九万五百八十六俵、四億八千七百九十万円と試算される。②首都圏イベントへの出店負担金は市が負担している。③ホールクロップサイレージ用稻などの自給飼料の向上、生産調整の実効性を高めるため、

関係機関と課題解決に取組んでいく。支援策については、新年度の新たな産地づくり対策で前向きに検討していく。④資源の有効活用の点から、地域循環型農業の構築のため、ホールクロップサイレージ用稻の対応、稻わらと堆肥の交換等と併せて検討していく。

問 行政組織の見直しで市民サービスの後退や支所機能の低下はないのか。

総合政策部長 支所の課、係内の連携をとりやすくし、サービスを維持していく。

総務部長 国からの交付金は約千八百万円、出勤手当等は約二千六十一万円、団員被服費約八百三十一万円、ポンプ・車備品等約九百五十二万円、災害保険負担金約百二十円、退職金負担金約九百三十五万円、その他約千百五十一万円で合計七千八百五十六万円が交付されている。

市民部長 消防団の保険(公務災害補償等共済基金)の掛金は団員一人当たり二千八十円、総團員千四百九十二人で約三百十万元である。公務災害補償内容は療養補償、休業補償、傷病補償、葬祭補償等がある。公務認定の範囲は公務の遂行性により判断、団長、地区隊長等の上司の命令に従い正規



ポンプ操法訓練

の消防活動に従事中の災害である。民間協力者の災害補償は消火、延焼防止、人命救助、救急業務等に協力從事した民間の方について消防団員同様公務災害として補償される。

補償実績は十七年度負傷が二名、打撲が二名で十八、十九年度の給付実績は無し、退職金掛金は一人当たり一万九千二百円、千四百九十二人で約二千八百六十四万円である。退職金支給は五年以上勤務が対象である。福祉共済制度は消防活動以外でも補償対象になり任意加入で、二本松地区隊、岩代地区隊が個人負担で加入している。地域安全パトロール隊の補償は消防団と同じで支給実績は無い。

問 厳しい状況下の建設業界に前倒し発注の予定は。発注不可の場合はその理由は。

総務部長 平成二十年度分の前倒し発注の予定はない。前倒し発注しない理由は実質公債比率(借金比率)に影響すること、概ね公共事業発注計画に沿つて発注されているので、今まで事業施工が無かつたところである。

問 入札制度について。談合を根絶するため当市においても平成十七年度より、指名競争入札から原則として制限付一般競争入札に制度が改革された。入札参加資格は地元業者としながらも、市内業者に加え、準市内業者にも同等の資格が与えられており駄然としない。①市内経済活性化と事業者育成の観点から、準市内業者箇条については撤廃し、市内業者のみとするべきではないのか。②準市内業者の予定価格参加金額の見直しはなぜ進められないのか。③最低制限価格の根拠を明確化し公表は。

副市長 ①本市の経済活動の一翼を担つてないので継続す

渡辺平一議員

問 入札制度について。談合を根絶するため当市においても平成十七年度より、指名競争入札から原則として制限付一般競争入札に制度が改革された。入札参加資格は地元業者としながらも、市内業者に加え、準市内業者にも同等の資格が与えられており駄然としない。①市内経済活性化と事業者育成の観点から、準市内業者箇条については撤廃し、市内業者のみとするべきではないのか。②準市内業者の予定価格参加金額の見直しはなぜ進められないのか。③最低制限価格の根拠を明確化し公表は。

答 入札制度について。談合を根絶するため当市においても平成十七年度より、指名競争入札から原則として制限付一般競争入札に制度が改革された。入札参加資格は地元業者としながらも、市内業者に加え、準市内業者にも同等の資格が与えられており駄然としない。①市内経済活性化と事業者育成の観点から、準市内業者箇条については撤廃し、市内業者のみとするべきではないのか。②準市内業者の予定価格参加金額の見直しはなぜ進められないのか。③最低制限価格の根拠を明確化し公表は。

る。②国及び県からの要請が

有るので入札参加範囲も合わせて検討する。③最低制限価格の算出根拠を公表すれば、再び価格のみの競争となり正常な競争の阻害が懸念されるので、公表すべきでないと考

える。

再質問 市内業者は、固定資

産税、法人住民税等は準市内業者より重く負担をしているのではないのか。

市長 見直しをし新年度四月から実施する。

問 下水道事業拡張見直しについて、当市の各下水道事業の概況を見ると、二本松地区

水洗化率53・5%、安達地区

水洗化率22・5%、岩代特環下水洗化率41・1%で

あり、水洗化率が低い。本年度の下水道事業当初予算に対しては、一般財源繰り出し金額は二本松公共下水道と岳特環公共下水道は五億千二百七十六万、安達公共下水道一億七千九百九十一万千円、岩代特環下水道九千三百六十九万五千円合わせた繰り出し金額

もの繰り出しをし下水道事業の管渠布設工事を進め延べ三千七百メートルの整備が進み供用面

積が広められる。これまでの企業債残高は各事業合わせて九十億三千五百三十万六百六円に膨らみ大きな課題である。今後共に同額の一般財源を確保が益々困難になる状況の中で、あり拡張計画を見直すべきと考えられるが。

企業部長

全体的には財政が厳しい状況であることから、市街地に近い、金色、向原、作田、冠木地内に限定し、安

達地区は認可区域期間延長の変更申請し、残る二百九十七・三糾については、下水処理か個別排水施設にするか整備手法を含めて見直をする。

問 下水道接続増加対策について当市の下水接続補助制度

が有るが利用者が低く、下水接続率が非常に低く一般財源を圧迫していることは問題であることから、接続率を高めるには新たな接続増加制度が必要と思われるが。

企業部長 接続依頼を実施しながら、新たな助成制度についても検討する。

について伺う。

副市長 合併により地域的に

業者規模に偏在があつたことから、これが解消するために合併前一市三町における発注実績及び競争性の確保を図ることから、総合的に、入札参

加機会範囲の拡大を行つた。

問 ②市内業者のみの応札限度額を現行額より引上げるべきと考えるが。

副市長 今後は工事成績や地

域貢献等を加味しての入札制度と見直しを併せて検討する。

問 ③入札形態については、多くの他市町村の状況は市内

業者のみ入札となっているが、今後どの様に進めるのか。

副市長 制限付一般競争入札を行つている中につても、

地域制限を加えた市内業者優先を念頭に、一定金額以上の工事については、市内業者だけでは入札の基本である競争性を確保することができない

状況も懸念される。必要に応じ準市内業者を含めた入札執行とならざるを得ない。

問 ④市内業者育成と地域性を今後どの様に取組むのか。

副市長 工事施工に関しては二本松市請負工事検査実施規定に基づき、工事成績評定により指導育成を図つている。

問 ⑤現行の入札制度であれば市内関係法人及び雇用の減少が危惧されるが。

副市長 公共工事が減少し、価格競争が激化しており制度見直しを平成二十年度行う。

問 ⑥現行の入札制度であれば市内関係法人及び雇用の減少が危惧されるが。

副市長 公共工事が減少し、

価格競争が激化しており制度見直しを平成二十年度行う。

受納する。又謝礼金は行うべき。時期は受納後相応し著作権は受納近くの時点としたい。

問 農業振興策について。集

落営農市特認事項について、平成二十年水田生産調整のあり方、輸入飼料、燃料高騰への支援策について。

産業部長 面積要件特認及

限の見直し国へ要望する。

生産調整者のメリット措置検討。飼料等高騰支援策、今後検討。

問 合併協定項目未調整の今後の対応策と予算について。

総合政策部長 合併後一定の期間で調整を図る。



駅前交流拠点施設建設予定地

中沢武夫議員

問 塩沢地域南部開発について。今回の長期総合計画の宅地造成事業等は、塩沢地域の南部開発を視野に入れての計画と理解してよろしいか。

総合政策部長 長期総合計画における宅地造成事業等は、具体的な地区の特定はしていない。塩沢地区の南部開発は、宅地需要等を見極めながら、民間主導の開発も含めて検討する。

問 安達高校旧大平分校跡地について。今回策定された长期総合計画基本構想の説明資

建設部長 六角川沿線を花と緑彫刻のある文化創造都市とし橋本堅太郎先生に検討依頼。拠点施設は十二月末に実施設計。一月新築工事発注の手続。

教育部長 大山忠作先生の百六十九点は五月二十日正式寄付申出があり、施設整備後に

工事における、工事種別の金額及び業者区分の変更の根拠

を今後どの様に取組むのか。

副市長 工事施工に関しては二本松市請負工事検査実施規定に基づき、工事成績評定に

もの繰り出しをし下水道事業の管渠布設工事を進め延べ三千七百メートルの整備が進み供用面

の管渠布設工事を進め延べ三

千七百メートルの整備が進み供用面

料の大規模な市有地の有効活用に安達原が明記されている。取得目的の際に示された福祉ゾーンとして具体的に動きだすと理解してよろしいか。

総合政策部長 安達高校大平分校跡地については、福祉ゾーンを中心に検討することとして取得したが、厳しい財政状況、有効活用や共同利用が可能な既存施設の状況等もあるので、引き続き時間をかけて検討する。

問 硬式ボールを使った野球場の整備について。今回の長期総合計画に硬式野球場の文字は見当たらぬが、芝生広場の整備があった。この芝生広場の整備は、硬式野球場と理解してよろしいか。また、芝生広場が硬式野球場でないとすれば、なんの目的で整備するのか。

教育部長 芝生広場は、サッカーやグランドゴルフ、さらには子どもと一緒に家族で遊べるような多目的広場を想定しているもので、設置場所や内容・時期は今後検討する。硬式ボールを使った野球場の整備は、既存施設の改修という考え方のため、長期総合計画の前期行動計画には記述していないが、期間内の平成二十

三年度までには、場所や内容を検討の上、整備を進める計画である。



硬式ボールを使った野球教室

問 温泉保養健康増進事業について。現在の本事業は、本来の目的である温泉保養健康増進から逸脱してしまつてのことから、廃止、あるいは本来の目的である温泉保養健康増進事業に相応しい事業に見直す考えはないか。

保健福祉部長 本事業は、合併協定の調整方針に基づき実施しているものである。今後については、平成二十年度予算編成に合わせて、本市に及ぼす経済効果や要望状況等相対的に判断する。

この制度は、七十五歳以上で、一万五千円以上の年金の人介護保険料と同じく保険料を年金から天引きされる。そこで、制度の説明会や周知の方法は。

市民部長 市民全員を対象に一月二十二日から二十八日まで市内の住民センターなどで市内開催する予定。また「広報にほんまつ」一月号に掲載し、老人クラブなどから制度説明の要望があつた場合には対応したい。

問 前期高齢者医療について。一年延期されるものの、七十歳から七十四歳の窓口負担は、一割から二割に引き上げられ、外来・入院も引き上げられる。対象者の数と影響額はいくらになるか。

市民部長 対象者数は二千五百六十二人で影響額は四千四百万円程度となる。

問 特定健診と保健指導について①これまでの基本健診との違いは。②保健指導の義務付けとは。③予防に力を入れるための保健師の配置は充足されているか。

平成二十年から特定健診は、四十才から七十四才まで医療保険者（国保の場合）（本松市）に義務化、実施状況や成果を踏まえ支援金の加算・減算される。②健診受診者全員に、必要に応じ保健指導を提供する。③現有専門職員による対応と事業委託を検討し適正な事業の実施に努めたい。

問 本市の障害者施策について①障害者福祉計画策定の状況は。②手話通訳者を市役所に配置し手話通訳者の派遣もできるようにすべきでは。研修・中途失聴者の要約筆記の養成講座を実施できないか。

保健福祉部長 ①障害者の立場に立った計画になるようまとめている。②手話通訳者は平成二十年度からの配置。研修・要約筆記養成講座を実施することを検討している。

問 妊婦検診の助成について。県内十三市の平成十九年度妊婦健康診査の公費負担実施状況で、本市は県内でも公費負担の少ない市となっている。そこで、来年実施に向けた検討状況は。

平成二十年度から特定健診の実施を予定しており、平成二十三年度までに整備できるよう国土交通省と協議したいと考えている。施設管理委託料八百四十万円は下り線の施設が出来ても、この委託料でまかなつていただくようになりたい。

平 敏子議員

保健福祉部長 ①糖尿病の生活習慣病有病者・予備軍を25%減少させることが政策目標。

問 小学校六年生までの子どもの医療費無料化の検討は。現在のところ難しいと判断した。

支援するため、妊婦健康診査の拡充を図るため、最大限の努力をしていきたい。

問 小学校六年生までの子どもの医療費無料化の検討は。現在のところ難しいと判断した。



ゲートボールを楽しむ高齢者

斎藤広一議員

問 道の駅安達の下り線整備について。来年度基本設計を予定しており、平成二十三年度までに整備できるよう国土交通省と協議したいと考えている。施設管理委託料八百四十万円は下り線の施設が出来ても、この委託料でまかなつていただくようになりたい。

上り線は、物販の販売、野菜

の直販施設の内部改装による移転、接客マナーの向上と品質管理の徹底など、今年度上半期で二割の売り上げ増となっている。

問 市の借金の繰上償還について。

総務部長

今年度から、金利5%以上の繰上償還による借り換えが、補償金なしで認められ、五十五件十二億六千八百万円を県を通じて国に申請した。認められれば、一億九千四百万の金利負担軽減が図られる。

問 ①学校の耐震補強工事等について。

教育部長

①耐震補強工事を必要とする学校は、校舎十三校体育館十二校を計画しており、概算で七億一千万円。国の補助を見込んで市の負担は一億五千万円と見込んでいる。②油井小学校南側入口の道路拡幅改良については、財政状況を見ながら後年度に計画したい。

問 県道二本松川俣線の源八坂交差点改工事について。

建設部長

平成二十年度から調査測量に着手し、事業費四

億円、整備区間二百六十㍍で進める予定である。



県道二本松川俣線の源八坂交差点

九十七平方㍍が未登記となっている。市としても、登記促進に向け、その手順も含めて関係者の合意が得られるよう側面から努力したい。

情報共有できるように、わかりやすい形で情報を公開していくように心がける。

斎藤康晴議員

問 市長は長期総合計画策定にあたっては、市民との協働、徹底した情報公開により策定する旨宣言していただだが、

○策定情報の公開は市の広報紙、ホームページ上の情報提供なし。

○振興計画審議会での議論の経過や意見の公開もない。

○何度も開催すると言つていった地域懇談会も僅かの開催。

○パブリックコメントも行われていない。

○市民は十年後どのような本松市になつているのかわからない状況。

○今後十年間の市の指針となる一番大事な長期総合計画策定中ということさえ市民に十分に知られていない。

○議会との意見交換も何度も行うということだったが、二回説明会が行われただけ。

このような策定過程が市長の言っている市民との協働、情

のか。

市長 長期総合計画について地域懇談会や各種会合等で話しさせて頂いたが、策定過程で足りない部分も多々ありますと考へてある。今後市民と

情報共有できるように、わかれやすい形で情報を公開すればお答えする。

問 当初九月議会に提案する予定だった長期総合計画が十二月まで遅れた理由は何か。

総合政策部長 庁内での意見調整に時間がかかったことと、新市になって初の長期総合計画ということで、振興計画審議会の委員が勉強したいということで時間がかかった。

問 長期総合計画の財政計画によれば、平成二十年度と二十一年度に各種事業を集中させ投資的経費が膨らんでいる一方、二十二年度以降は投資的経費を半分以下に見積もっている。なぜこのようないふるのか。

市長 本市にとつては道路ネットワーク整備が急がれるため、暫定税率延長を要望している。

後八年間に実施する事業と見送られた事業があるが、これほどどのように判断したのか。具体的に各事業の評価を示すべきではないのか（市民会館建設等は見送られている）。

副市長 個別の事業については、各年度において質問があればお答えする。

問 道路特定財源暫定税率が来年三月に期限切れを迎える。暫定税率が延長されれば道路建設促進に繋がる。一方市民生活に目を向ければ、ガソリン等の高騰により大変な影響を受けており、暫定税率が廃止されればガソリン一㍑あたり約二十五円安くなる。市長は道路建設と市民生活喫緊の問題とどちらを優先して考えられるのか。

市長 本市にとつては道路ネットワーク整備が急がれるため、暫定税率延長を要望している。

市道日照用十一号線で、昭和十三年の内、四十七ヶ所、二百四十九ヶ所に着工し、事業費四

十一年度までは事業費が大きくなっている。

問 長期総合計画の中で、今



みんなからの 請願

【採択となつた請願】

○米価の安定対策を求める請願

○飼料価格の高騰による農家負担の軽減と、国産飼料の増産、循環型畜産の発展を図る施策を求める請願

○義務教育費国庫負担制度の堅持と教育予算の充実を求める請願

【趣旨採択となつた請願】

○子どもの医療費無料化年齢引き上げを求める請願（市）

○子どもの医療費無料化年齢引き上げを求める請願（県）

○乳幼児医療費助成制度の創設等を求める請願

【不採択となつた請願】

○後期高齢者医療制度の中止・撤回を求める請願

可決された 意見書

☆は意見書名（ ）内は提出先

☆米価の安定対策を求める意見書
(内閣総理大臣・農林水産大臣)

☆飼料価格の高騰による農家負担の軽減と、国産飼料の増産、循環型畜産の発展を図る施策を求める意見書

☆義務教育費国庫負担制度の堅持と教育予算の充実を求める意見書

（内閣総理大臣・総務大臣）
（財務大臣・文部科学大臣）

議会の動き（10月～12月）

- 10. 1 議会運営委員会
- ク まちづくり調査特別委員会
- 3 市議会だより編集委員会
- ク 愛知県知多市議会総務常任委員会行政視察来庁
- 10 行財政改革調査特別委員会
- 15 市議会だより編集委員会
- 16 まちづくり調査特別委員会
- 19 議員協議会
- ク 公共施設使用料見直し案の説明会
- ク 会派代表者会議
- ク 行財政改革調査特別委員会
- 23 まちづくり調査特別委員会
- 31 まちづくり調査特別委員会
- 11. 8 安達地方市町村議会議員研修会
- ク 生活福祉常任委員会
- 9 議会運営委員会

- 11. 12 まちづくり調査特別委員会
- ク 愛知県稻沢市議会建設常任委員会行政視察来庁
- 14 長期総合計画他説明会
- 17 三役及び部課長との親善ソフトボール試合
- 19 富山県市議会議長会事務局長会研修視察来庁
- 22 行財政改革調査特別委員会
- 26 まちづくり調査特別委員会
- 29 岩手県陸前高田市議会議会報特別委員会来庁
- 30 議会運営委員会
- ク まちづくり調査特別委員会
- ク 市議会だより編集委員会
- 12. 4 第9回12月定例議会開会
- ク 議員協議会
- 21 第9回12月定例議会閉会
- ク 議員協議会
- 26 市議会だより編集委員会



お知らせ

◎次回の定例会は3月上旬の予定です。皆様お気軽に傍聴においでください。
◎市議会だより、または、当市議会に対するご意見ご感想をお寄せください。

あて先

〒964-8601 二本松市金色403-1
市議会だより編集委員会
TEL 55-5143(議会事務局)

平島精一議員逝去



平島精一議員が十一月二十九日御逝去されました。平島議員は文教常任委員会に属し、市議会だより編集委員会委員をつとめていました。
故人の御冥福をお祈り申し上げます。

新年あけましておめでとうございます。
市民の皆様には、新春を健やかに迎えられたことと心からお喜び申しあげます。

編集後記

新年あけましておめでとうございます。
市民の皆様には、新春を健やかに迎えられたことと心からお喜び申しあげます。
昨年国会では、年金の問題、インド洋での給油問題などがあり、食品の問題では、食料品の偽装表示。そして、秋に米価の下落と、私達の生活に一番身近な問題が山積しており、今年も厳しい年になるのでしょうか。

朝には日山・羽山より朝日が昇り、夕には安達太良山に夕日が沈む。この風光明媚な二本松市が、夢と希望のある一年となることを市民の皆様と共に念願しております。

これからが冬本番、寒さが一段と厳しくなりますが、市民の皆様にはくれぐれも健康に留意されて、寒さの厳しいこの冬を元気で乗り越えてください。

◆編集委員会◆
委員長 副委員長 委員
三平安佐佐堀高小
浦塚部藤籠橋林
一與匡公 新正
志 良一俊伯有一弘均